
SÁBADO 17 DE OCTUBRE DE 2009

Se renuevan mañana 17 ayuntamientos y el Congreso local

Cerrada disputa entre PRI y PRD por la capital tabasqueña

Alí de la Torre y Mayans Canabal ya proclaman victoria; ataques menores entre los candidatos, a diferencia de campañas pasadas

RENÉ ALBERTO LÓPEZ / Corresponsal

Villahermosa, Tab., 16 de octubre. La madre de toda la elección. Así ha sido calificada aquí la disputa que este domingo sostendrán los candidatos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Alí de la Torre y Fernando Mayans Canabal, respectivamente, por ganar el municipio de Centro, cuya cabecera es Villahermosa.

Si bien en los comicios se renovarán 17 ayuntamientos y el Congreso local, la expectativa de observadores y líderes de opinión se enfoca en Centro, la localidad más importante del estado, con 558 mil habitantes y un presupuesto anual de mil 800 millones de pesos.

Esta vez, a diferencia de campañas pasadas, los candidatos que aspiran a gobernar la capital tabasqueña se centraron más en las propuestas de gobierno que en los ataques; aunque sí los hubo, fueron menos que en contiendas anteriores.

En el escenario político actual, algo que atrae la atención del electorado es la similitud entre entre los candidatos del *tricolor* y sol azteca en varios aspectos, principalmente en sus carreras políticas.

Mayans Canabal, del PRD –segunda fuerza electoral en la entidad– tiene 46 años, fue presidente de la organización priísta Fundación Colosio, aunque asegura que nunca se afilió al PRI.

Como militante perredista ha sido diputado local y diputado federal. Es médico cirujano egresado de la Universidad La Salle, con especialidad en cirugía general.

Alí de la Torre, del PRI, también tiene 46 años, e igual ocupó la presidencia de la Fundación Colosio; como priísta ha sido diputado local y legislador federal. Es licenciado en relaciones internacionales, egresado de la Universidad de las Américas.

La manzana de la discordia

Los dos aspirantes a gobernar el municipio de Centro enfrentaron problemas para lograr la candidatura, situación en la que la manzana de la discordia fue el priísta Humberto de los Santos Bertruy, ex secretario del ayuntamiento de la capital, quien el pasado 23 de mayo presentó su renuncia para buscar la candidatura del PRI.

Incluso fue sancionado con más de 500 mil pesos por el Instituto Electoral de Participación Ciudadana (IEPCT) por realizar actividades adelantadas de campaña al colocar, fuera de tiempo, en toda la ciudad, espectaculares donde supuestamente anunciaba un despacho de abogados, además de promover en radio y televisión, acciones que los consejeros electorales consideraron proselitistas.

De los Santos Bertruy, de quien los medios locales publicaron en su momento que en su intento de ser candidato era apoyado por el actual alcalde de Centro, Evaristo Hernández, amenazó con renunciar al *tricolor* y promover el voto de castigo, luego que el PRI postuló a Alí de la Torre como candidato a la alcaldía, en una asamblea de delegados en la sede estatal del partido.

Pero después, De los Santos Bertruy, apoyado por el edil de Centro, buscó ser postulado por el sol azteca y estuvo a punto de lograrlo, en negociaciones con la dirigencia estatal presidida por José Ramiro López Obrador; además le permitieron participar en las encuestas con otros aspirantes del sol azteca.

Fernando Mayans, quien para esas fechas ya había pedido licencia a la diputación federal en su intención de buscar la candidatura a la presidencia municipal, junto con un grupo de seguidores se inconformó ante la dirigencia estatal perredista y presionaron para evitar que postularan al priísta De los Santos Bertruy.

La presión de Mayans Canabal logró que el perredismo tabasqueño convocara a una asamblea de consejeros para elegir al candidato, votación donde finalmente Fernando Mayans ganó la candidatura, y entonces De los Santos Bertruy y el alcalde Evaristo Hernández, rompieron relaciones con el PRD.

Cuando en corrillos políticos se decía que De los Santos Bertruy buscaría la postulación por el PAN a la alcaldía, el 27 de septiembre, en un acto multitudinario que encabezó la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, en el parque Juárez de Villahermosa, los priístas sellaron un pacto de unidad.

En el estrado, tanto De los Santos Bertruy como el alcalde Evaristo Hernández, levantaron el brazo a Jesús Alí y le manifestaron su apoyo para las elecciones del 18 de octubre.

El pasado miércoles, en sus respectivos cierres de campaña, los dos aspirantes dijeron que tienen asegurado el triunfo, según sus propias encuestas, pero la opinión generalizada de los ciudadanos es que la elección será cerrada y que la moneda está en el aire.